

Communiqué de presse
5 février 2026

La Fondation Hôpital Saint-Joseph accélère sa transformation pour répondre aux défis du système de santé

Premier établissement de santé privé d'intérêt collectif (ESPIC) de France, la Fondation occupe une place singulière dans le paysage hospitalier français. À travers ses deux hôpitaux privés à but non lucratif – Paris Saint-Joseph et Marie-Lannelongue – elle propose une offre de soins médicaux, chirurgicaux et obstétricaux d'excellence, sans reste à charge pour les patients. Alors que le système de soins en France traverse de fortes tensions – inflation, pénurie de professionnels, saturation des capacités hospitalières – la Fondation affirme une ambition claire : accélérer la transformation du modèle hospitalier, en conjuguant excellence médicale, innovation et accessibilité des soins. Cette dynamique se traduit notamment par l'ouverture prochaine du nouvel Hôpital Marie-Lannelongue, étape structurante pour le territoire francilien.

2025 : une année de consolidation et d'avancées majeures

Tout au long de l'année 2025, la Fondation a poursuivi un chantier structurant : la construction du **nouvel Hôpital Marie-Lannelongue, au Plessis-Robinson (92)**. Dès mai 2026, ce **pôle d'excellence mondial** en pathologies thoraciques et cardiovasculaires verra ses **capacités chirurgicales et interventionnelles augmenter de 30 %**, apportant une réponse concrète aux besoins croissants du territoire.

Parallèlement, la Fondation a renforcé son engagement en faveur d'une médecine plus intelligente, plus humaine et plus connectée. En 2025, un **programme robotique complet DaVinci / Ion** a ainsi été déployé dans ses établissements, permettant une **chirurgie mini-invasive plus précise et plus sûre**, notamment dans les zones anatomiques complexes.

Une activité et des indicateurs en progression

En 2025, la Fondation a vu son **activité progresser de +4,9 %**, confirmant le rôle central de ses établissements dans l'offre de soins francilienne.

Aujourd’hui, elle emploie **3 800 équivalents temps plein, dont plus de 800 médecins et sage-femmes**, et propose **937 lits et places**.

- **Hôpital Paris Saint-Joseph** : plus de **300 000 consultations, 100 000 hospitalisations, 75 000 passages aux urgences** et **2 970 naissances** en 2025.
- **Hôpital Marie-Lannelongue** : plus de **20 000 séjours, 7 000 interventions**, dont **3 000 en chirurgie cardiaque et cardiologie interventionnelle, et 1 700 patients atteints de cardiopathies congénitales** pris en charge chaque année.

La Fondation a procédé à près de **600 recrutements en CDI** en 2025 et formé **2 500 étudiants et professionnels de santé**, témoignant de son attractivité dans un contexte de forte tension sur les ressources humaines hospitalières.

2026 : L’année des grandes réalisations

Forte d’une gouvernance solide et d’une organisation performante, la Fondation aborde 2026 dans une **situation financière saine**. Avec un budget de **560 M€**, elle figure parmi les rares acteurs hospitaliers franciliens quasiment à l’équilibre. Ces résultats lui permettent de poursuivre un programme d’investissements ambitieux. Temps fort de l’année, l’ouverture du nouvel Hôpital Marie-Lannelongue offrira :

- Plus de **200 lits d’hospitalisation**,
- Un plateau technique de pointe avec **19 salles d’opération**,
- **45 lits de soins de réanimation**,
- Une **salle hybride de nouvelle génération**, intégrant **pour la première fois au monde la technologie Allia Moveo**, combinant imagerie 2D et 3D et intelligence artificielle.

Le projet médical de la Fondation se poursuivra également avec l’ouverture de deux nouveaux centres de soins à l’Hôpital Paris Saint-Joseph : un **centre d’urologie** en février 2027, puis un **centre d’oncologie** en janvier 2028.

« *Face aux défis majeurs que traverse le système de santé, nous avons fait le choix d’un cap clair : investir, innover et agir avec responsabilité. La Fondation Hôpital Saint-Joseph s’inscrit dans une vision de long terme, où l’excellence médicale, l’engagement des équipes et l’innovation sont mis au service d’un accès aux soins durable et équitable pour tous* », souligne **Jacques Gounon, Président de la Fondation Hôpital Saint-Joseph**.

Une recherche clinique et technologique de premier plan

Acteur majeur de la recherche médicale, la Fondation conduit actuellement **250 projets de recherche clinique**, académiques et industriels, dont **33 financés à l'échelle nationale ou européenne**, et a publié **2 100 publications scientifiques** sur les cinq dernières années.

Elle s'appuie sur des outils structurants : **dispositif clinicien-chercheur**, entrepôt de données de santé, centre de ressources biologiques certifié, plateforme **MALIC** d'innovation médecins-ingénieurs, ou encore un **Datalab Image** dédié à l'intelligence artificielle appliquée à l'imagerie médicale.

Parmi les projets emblématiques, la plateforme digitale **EndoVx**, dédiée à la prise en charge des anévrismes de l'aorte, combine **intelligence artificielle et jumeaux numériques** afin de proposer une approche plus prédictive, personnalisée et sécurisée du parcours de soins.

La Fondation développe également une expertise reconnue dans la **fabrication de modèles anatomiques imprimés en 3D**, utilisés pour la formation des médecins et l'évaluation de dispositifs médicaux, en alternative au modèle animal.

« Nous avons aujourd'hui atteint une masse critique qui nous permet de transformer des idées cliniques en projets de recherche reconnus et financés, souligne Jacques Gounon. Inspirés directement des besoins de nos patients, ces travaux nous permettent d'innover concrètement au service de la médecine de demain ».

Plus d'informations sur :

Hôpital Paris Saint-Joseph : www.hpsj.fr / Hôpital Marie-Lannelongue : www.hopitalmarielannelongue.fr

Et sur les RS



Contacts presse

Contact Relations Presse – Hôpitaux Saint-Joseph & Marie-Lannelongue

Fabienne Rouhier – presse@ghpsj.fr / Tél : 06 72 93 31 78

A propos des Hôpitaux Paris Saint-Joseph & Marie-Lannelongue

Les Hôpitaux Paris Saint-Joseph (Paris 14) et Marie-Lannelongue (Le Plessis-Robinson, 92), rattachés à la Fondation Hôpital Saint-Joseph, sont des établissements de santé privés à but non lucratif, reconnus d'utilité publique. Ils apportent une offre de soins médicale, chirurgicale et obstétricale complète et sans reste à charge pour les patients. Le savoir-faire technique des équipes, associé aux technologies de pointe et à la qualité de son département en Recherche & Innovation médicale en lien avec deux Universités partenaires, en font des hôpitaux renommés pour leurs pôles d'excellence : cancer, cardiologie pédiatrique & adulte, chirurgie cardiaque et thoracique, médecine et chirurgie vasculaire, gynécologie et obstétrique, neurologie, urologie, ophtalmologie, pathologies digestives, proctologie, orthopédie, rhumatologie, diabète.